

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo del ayer.

UN DISCURSO DEL REY.

La presencia del rey don Alfonso XII en la apertura del curso de la Universidad central, y las palabras pronunciadas en este acto por el joven monarca, no son el mero cumplimiento de un deber de etiqueta. Significan algo mas importante y elevado, algo mas satisfactorio y lisonjero, para los que deseamos la regeneracion de nuestra patria por medio del trabajo, del estudio, de la ciencia, de todo lo que simboliza el verdadero progreso, de todo lo que constituye la parte sana, noble y plausible de la civilizacion moderna.

En este concepto, las palabras reales deben ser leídas con interés y meditadas con detenimiento, y nada nos es mas grato que llamar la atencion sobre ellas. Dijo así S. M. en tan solemne acto:

«Señores:

El señor ministro de Fomento en nombre de la Universidad de Madrid, me ha dado las gracias por haber venido hoy á presidir la inauguracion del año escolar. Con mas razon me corresponde á mí darlas á todos cuantos me han proporcionado esta ocasion de cumplir con uno de los mas altos deberes de un rey, realizando al mismo tiempo uno de los mas ardientes deseos de mi corazon; el de patrocinar y fomentar la instruccion pública.

En graves momentos, en circunstancias bien difíciles me ha tocado estar á la cabeza de nuestra amada y desgraciada patria.

Al mirar esos escaños, aun me parece que era ayer cuando yo trabajaba con afan como escolar, lejos de aquí, deseando hacerme digno de España y sintiendo en mi alma, como ciertamente habreis sentido, la mas noble y profunda emocion, cuando algun premio venia á coronar mis esfuerzos y á reanudar mi espíritu ávido de realizar grandes empresas. Ninguna mayor, señores, que la de moralizar é instruir á un pueblo, librándolo de la mas dura y terrible servidumbre; la de la ignorancia.

Hoy que ya abandoné los bancos de la cátedra, hoy que ha llegado el momento de la accion, en el campo de batalla, en la sala del Consejo y en medio de los representantes de la ciencia siempre tenderán mis propósitos á conseguir aquellos resultados que únicamente pueden regenerar á España, devolviéndole la paz, consiguiendo el sacrificio de las pasiones políticas en beneficio del interés comun, moralizando é instruyendo á todos sus habitantes y desarrollando los elementos de riqueza que encierra nuestro suelo, para obtener así la regeneracion moral, intelectual y material de nuestra patria.

Doloroso es para mí, que en nada he contribuido ni directa ni indirectamente á encender la sangrienta lucha civil que tantas lágrimas cuesta á las madres españolas, ver que, á pesar de mis continuos esfuerzos, aun no he podido darle el término feliz que todos ansiamos. Esperemos que la Providencia abreviará estos dias de prueba, y que muy pronto podremos todos dedicarnos á las fructuosas tareas de la paz.

En vosotros, señores catedráticos fundo grandes esperanzas para aquel suspirado dia. Aquí veo representadas todas las carreras del Estado, todas las fuerzas intelectuales que han de reorganizar la nue-

va España. De estas aulas y de las demás de España saldrán el filósofo y el político que han de estudiar con recto juicio y en provecho de la patria las árduas cuestiones que conmueven el mundo moderno. Saldrá el historiador, á quien tan ancho campo se ofrece donde coger laureles, ilustrando nuestras pasadas glorias, y el economista, que tanto puede ausiliar con sus trabajos al aumento de nuestra prosperidad y riqueza. Entre vosotros veo los que han de formar los futuros magistrados, inflexibles representantes de la ley y de la justicia y la mas firme garantía de la familia, los que con el estudio y el progreso de las ciencias médicas en todas sus derivaciones han de continuar gloriosas tradiciones en bien de la humanidad, y por último, como ha dicho muy bien el señor Vicuna, los que están llamados con el poderoso auxilio de las ciencias exactas á convertir en frondoso vergel el campo inculto ó incendiado, consagrando toda su atencion á la inagotable fuente de riqueza de los productos de la tierra aumentados ó trasformados por el trabajo del hombre.

De aquí han de salir los que en artes y letras han de demostrar que aun no se ha agotado entre nosotros la fecunda vena de nuestro génio nacional, y que no es incompatible el progreso de las ciencias modernas con la brillante fantasia de nuestros artistas y poetas.

Mi mas cara ilusion, el mas glorioso timbre de mi reinado seria que la historia escribiera en sus páginas, que si la España de nuestros dias no llegó, como en otros siglos, al apogeo del poder y de la gloria, supo al menos conquistar entre los pueblos cultos de Europa el puesto que merecia, porque, deponiendo mezquinas pasiones y bastardos intereses, aplicaron sus hijos la energía de carácter con que habian realizado gloriosas empresas al estudio de las ciencias y de las artes, base de nueva y mas duradera grandeza.»

Este discurso, en que las aspiraciones generosas de la juventud se ven realizadas por un fondo de modestia, que impresiona favorablemente, pudiera ser un gran programa para nuestros hombres de gobierno, olvidados muchas veces de que esos elementos, ciencia, estudio, trabajo, paz, tranquilidad y orden, son la base necesaria del verdadero progreso. Sin hablar de política, el rey Alfonso ha hecho un discurso verdaderamente político, alta y noblemente político. Ese, ese es el camino. El fomento de todos los estudios útiles, la guerra á la ignorancia, es lo que ha de completar y terminar, de un modo definitivo, la lucha que los fusiles Remington y los cañones Plasencia están sosteniendo en nuestra patria entre los restos del fanatismo y la barbarie, y la idea moderna, progresiva y civilizadora.

Madrid 1.º de octubre.

INSURRECCION CARLISTA.

La «Gaceta» publica el telegrama del general Trillo al ministerio de la Guerra fechado en San Sebastian el 28, dando cuenta de una importante operacion verificada por la division de Guipúzcoa, con objeto de reconocer la posicion de San Marcos, que los carlistas ocupan.

Teniendo noticia dicho general de que el enemigo habia mandado fuerzas á Navarra y retirado los

cañones de la posicion de Santiago-mendi, dió una orden general, indicando á Vera como objetivo de sus movimientos.

El coronel Arana llevó á cabo seguidamente una demostracion que se le tenia encomendada sobre dicho punto, con gran acierto, apoderándose de Lastaola.

El brigadier Vitoria emprendió otra desde Hernani contra Santiago-mendi, y una hora despues el general Trillo y el brigadier Infanzon atacaron á Chontoquieta, cuya posicion domina por completo á San Marcos y amenaza la seguridad de las comunicaciones enemigas.

El brigadier Salcedo, con el coronel Arana, debia desde Lastaola cooperar al movimiento, llamando la atencion de los carlistas hácia Sogorregui y la Venta de Astigarraga.

Lanzadas las columnas al ataque, llegaron, protegidos por las tinieblas, á las primeras trincheras del enemigo, que se le tomaron á la bayoneta, y desde las cuales se descubrió perfectamente la posicion que ocupaban y sus fuerzas que aumentó durante la noche anterior, contramarchando las que habian acudido á Vera, atraidas por la demostracion del coronel Arana.

Cumplido el objeto de la operacion, las tropas se retiraron en el mayor orden, no siendo aun conocido el número de bajas.»

Tambien inserta lo siguientes

«La partida republicana de 30 hombres que apareció hace dos dias en término de Ubeda, quedó ayer disuelta por efecto de la activa persecucion de que ha sido objeto por parte de las fuerzas de la Guardia civil y de ejército enviadas desde el primer momento.

Se han cogido 25 armas de fuego y blancas, varios efectos de guerra y ocho individuos que se hallaban fugitivos entre Vilches y Porrosillo.»

Plácenos en gran manera que no haya tenido importancia alguna esta criminal intentona, que habia tomado la bandera republicana. Ningun liberal puede hacerse cómplice y auxiliador de los carlistas, y no queremos hacer, al partido republicano, el agravio de suponerle responsable de esa locura de unos cuantos insensatos ó miserables.

Volviendo al carlismo, diremos que noticias que confirman el desmoronamiento que cada dia se acentúa mas en sus filas, no faltan en los periódicos y correspondencias que del Norte se reciben.

Madrid 30 de setiembre.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Es cosa acordada la formacion de un comité electoral que presidirá el Sr. Cánovas del Castillo. A fin de evitar las rencillas y disgustos que pudiera ocurrir por la formacion de este comité, parece que se adoptará el pensamiento de convertir en comité la comision de notables que redactó y aprobó el proyecto de Código fundamental, incluyendo de ella los que no estuvieron conformes con la base religiosa, y sustituyéndolos por personas pertenecientes á los tres partidos conciliados.

Por este medio el Sr. Cánovas del Castillo va á ser el verdadero director de las elecciones, y hay quien cree que el comité directivo electoral podrá crear algunas dificultades á la libre accion del gobierno.

Por despachos recibidos hoy se sabe que la par-

tida federal que apareció en Despeñaperros está disuelta ó próxima á disolverse. Los trabajos de los republicanos para alterar el orden en las provincias andaluzas, si realmente han sido formales, sus resultados no han podido ser mas insignificantes.

Las noticias de la guerra se reducen hoy á un despacho del general Trillo dando cuenta de un reconocimiento, en el cual ha habido por ambas partes bajas, que el telégrama no precisa. El general Trillo volvió con sus fuerzas á San Sebastian. Este despacho no ha producido buen efecto y demuestra la necesidad de no emprender la campaña contra las Vascongadas y Navarra por un solo punto, sino por varios á la vez.

A consecuencia de los términos en que han conmemorado el periódico radical la Prensa la revolución de setiembre, se le ha impuesto la tercera suspensión, y á «El Pueblo Español,» por igual motivo se le ha suspendido por tres meses.

Algunos periódicos, con referencia á la prensa extranjera, dan cuenta de la amenaza dirigida por el gobierno de los Estados-Unidos al de España, de que reconocerá la beligerancia de los insurrectos cubanos, si antes de fin de año no ha terminado la guerra civil en aquella isla.

Creo que esta noticia es muy exagerada, en las esferas oficiales no se le dá importancia alguna. Parece que solo es un manejo electoral de los partidos dominantes en aquella república.

Parece que al fin será nombrado comisario regio en la isla de Cuba el señor Rodriguez Rubí, con facultades extraordinarias. Este nombramiento, que responde mas al deseo de dar importancia al Sr. Rodriguez Rubí que á las verdaderas necesidades de aquella isla, lo desaprueban los que conocen bien el estado actual de los asuntos en ella, porque prevén que pueda ser ocasion á conflictos de autoridad entre el capitán general y el comisario regio, por el choque de atribuciones.

Los alarmistas han propagado hoy noticias completamente falsas de alzamientos republicanos en Andalucía y de crisis ministerial.—P.

Madrid 4.º de octubre.

Esta tarde se ha verificado, bajo la presidencia de S. M. el Rey, la apertura del curso académico de 1875 á 76. La ceremonia ha sido muy solemne y el discurso pronunciado por el rey, con gran serenidad y mucha entonación, ha producido grande entusiasmo.

Tengo entendido que la iniciativa en la asistencia á este solemne acto, y del discurso que en él ha pronunciado, ha partido del joven monarca, que lo hizo presente á los ministros, y manifestaba hoy gran satisfacción por haber visto realizado este deseo. Cuerdamente ha obrado el ministerio, accediendo á las indicaciones de S. M., pues actos como este realzan el prestigio de la monarquía, presentándole á los ojos del pueblo interesada vivamente en los progresos del saber.

No doy á V. detalles acerca de este suceso, porque los verá V. en la mayor parte de los periódicos de esta tarde.

La noticia dada por la «Correspondencia» esta mañana de que el general Quesada había llegado á Madrid y al general Zavala se le esperaba en Logroño, ha hecho creer que el primero iba á ser sustituido por el segundo en el mando en jefe del ejército del Norte, pero no es así; el general Quesada no ha llegado á Madrid y el general Zavala no tendrá por ahora mando activo en el Norte.

Los carlistas han estado arrojando proyectiles sobre San Sebastian desde las nueve de la noche hasta las tres y media de la mañana de antes de anoche, ocasionando algunos desperfectos de poca im-

portancia en la ciudad y un soldado muerto y algunos heridos. El fuego lo han hecho con tres cañones que habían puesto en batería.

Espéranse con impaciencia detalles del ataque á las trincheras de la posición de San Marcos por las tropas del general Trillo. Parece que lo mas empeñado de este combate lo sostuvieron los miguelitas.

Los carlistas, aprovechando los movimientos hechos por las tropas que había en Navarra y el haber desalojado una altura próxima á Pamplona, han lanzado algunas granadas á esta población, contestando enérgicamente á los cañones de los facciosos las baterías de la ciudadela y de la muralla.

Ya se está redactando, y probablemente se llevará el lunes á la firma de S. M., el decreto para la formación y rectificación de las listas electorales. Si el gobierno se atiende por completo á los plazos fijados por la ley de 1870, las elecciones no podrán hacerse hasta el 15 de diciembre. De todos modos se proyecta que las Cámaras no inauguren sus tareas hasta el 15 de enero.

Anoche se hicieron en esta capital algunas prisiones de republicanos y de carlistas; los primeros fueron sorprendidos en una logia masónica y los segundos en un gran grupo en la Puerta del sol, donde tenían por costumbre reunirse para comunicar y esparcir noticias falsas alarmantes. Entre ellos había nueve sacerdotes.

Las noticias de Cataluña son favorables al término de la sublevación carlista en aquella comarca.

Las columnas se mueven con actividad y no dejan parar un momento á las facciones, divididas en pequeños grupos para escapar mejor á la persecución del ejército. Las presentaciones son incesantes, y todo indica que aquella comarca quedará pacificada como en el Centro, en un término no lejano.

Algun periódico indica que la reina Cristina vendrá á España antes que la reina Isabel. La noticia no la creo cierta.—P.

Ayer estuvo el nuncio de Su Santidad á visitar al señor Calderon Collantes, á quien no encontró en el ministerio. El ministro de Gracia y Justicia ha estado hoy á visitar monseñor Simeoni, con quien ha celebrado una larga conferencia sobre los asuntos pendientes entre España y Roma.

Dice «La Correspondencia de España:»

«Ciertas gentes, alarmantes de oficio ó por costumbre miedosas, exagerando rumores mas ó menos fundados respecto de trabajos secretos de enemigos declarados del actual orden de cosas para dar mayores proporciones á sus alarmas ó temores, suelen mezclar en sus noticias nombres de personas que están muy lejos de pensar como se les supone, en hacer nada de lo que se les atribuye, comprometiéndolas ante la opinión y ante las autoridades.»

Este sistema, que no es de ahora solo, es sumamente lamentable, y hoy hemos oído deplorarlo á hombres importantes que consideran como un atentado á la seguridad personal tales procedimientos, y que están dispuestos á no tolerarlo cuando de ellos se trate, y á perseguir como calumniadores á los que contribuyan á propagar estos rumores.»

Hoy ha estado á despedirse del ministro de la Guerra y de las autoridades de este distrito el general Blanco, que, como dijimos días pasados, ha sido destinado al ejército de Cataluña. A dicho general se le ha confiado el mando de seis brigadas que han de operar en la provincia de Lérida.

Entre los rumores que para producir alarma se hicieron correr ayer, figura el de que la guardia de

orden público estuvo anteanoche sobre las armas, rumor que es completamente falso.

Segun noticias fidedignas recibidas ayer de Roma puede considerarse como definitivo el nombramiento del muy reverendo fray Pedro Payo para la silla metropolitana de Manila.

«La Iberia» combate fuertemente la proyectada reunión en el Senado de los ex-diputados y ex-senadores que aceptan los procedimientos políticos del señor Cánovas.

Nuestro colega «La Política» asegura anoche que la vuelta de S. M. la reina madre, no solo es deseada por los elementos anti-revolucionarios, sino que han trabajado con empeño para ello elementos notables de la revolución de setiembre.

A las ocho y media de la mañana se ha reunido de nuevo el consejo de guerra para fallar la causa instruida por los sucesos de Lácar, continuándose la lectura del apuntamiento, que debe quedar hoy terminado. Despues se leerá la acusación fiscal y las defensas de los procesados.

Dícese que la partida federal que se presentó en Despeñaperros la mandaba un carbonero de esta corte, y que de los 22 ó 23 hombres que la formaban la mayoría había salido también de Madrid.

MADRID 2 DE OCTUBRE.

Habiendo triunfado con la conciliación la monarquía legítima, con la conciliación cree «El Tiempo» que hay que acudir á los comicios para que la prudencia, el espíritu de verdadera y patriótica concordia impere en el santuario de las leyes, y no sea posible que la reacción absurda y la revolución execrada, con sus intolerancias y tiranías, puedan jamás volver á dominar el país.

«Dentro de la conciliación, dice, caben todas las opiniones conservadoras sensatas y tolerantes, por liberales que sean. Monarquía legítima de don Alfonso XII, orden y paz á todo trance: he aquí el credo de esa magnífica agrupación de fuerzas.»

Pero lo que no cabe dentro de ella es la falsía y el egoísmo, la nebulosidad y el distinguo, la reserva y el misterio, la ira y la venganza; todos los engañosos medios y malas pasiones de que algunos pretenden valerse para sostener su importancia política y su funesto exclusivismo.

Pues bien: la conciliación, entendida y practicada del modo que tenemos expuesto, es la que debe triunfar en las provincias y en los distritos electorales. Nada de individualidades soberbias; nada de elementos intolerantes en uno ó en otro sentido; nada de partidos aislados que se estimen bastante fuertes para dominar por sí solos; nada de reacción que pretenda borrar el tiempo transcurrido, no aprovechando las lecciones de la experiencia y los sabios consejos de enseñanzas bien costosas, ni de revolución que glorifique los trastornos y la anarquía pasados, que persista impenitente en las ideas y principios generadores de tanto mal, y que, si bien aceptando, al parecer felices sucesos, los toma por la fuerza de las circunstancias y se halla dispuesta á rechazarlos y combatirlos á la primera ocasión; nada de esos políticos que, llamándose independientes, son rebeldes á toda disciplina de partido, y buscando el apoyo de todos, despues no se avienen con ninguno, dando á sus egoísmos y ambiciones personales lo que deberian otorgar á la abnegación y al patriotismo en pró de la concentración de fuerzas afines monárquicas-constitucionales que apoyen el trono legítimo.

Nosotros, pues, aconsejamos á todos nuestros

amigos políticos que se inspiren en el elevado criterio de la conciliación, y que persistan en él con todo empeño al verificarse las elecciones, para que la política de concordia y de tolerancia triunfe en el Congreso, cuyas sabias resoluciones han de normalizar la situación, volviendo por los fueros del sistema representativo.»

PROCLAMA DE ESTARTÚS.

Coincidiendo con la presencia del general Martínez Campos en la provincia de Gerona, ha aparecido una nueva proclama á los carlistas, suscrita por Estartús, el célebre guerrillero de la guerra de los siete años y del principio de la actual. Juzgamos de gran importancia este documento por las verdades que contiene y las alusiones á Saballs que encierra, y por eso lo reproducimos. Dice así:

«A los carlistas de buena fé que militan en Cataluña.»

«Yo no quiero una guerra larga, ni puedo ser rey de partido,» habia dicho D. Carlos á la faz del mundo, de lo que debia deducirse, que al dar la órden del levantamiento, la daba en virtud de las promesas de las juntas; que le decian, como á todos vosotros, que el pueblo se levantaria en masa, que tenian las armas necesarias, que no faltarian recursos, y que contaban además con una gran parte del ejército.

El tiempo, que al retirarme de vuestras filas, se encargó de decir un día de qué parte estaba la razón, ha dicho una y mil veces, que las promesas de las juntas eran una mentira, que con un segundo, como el que á pesar de mis observaciones se me impuso, el órden y la disciplina eran cosas imposibles, y por último ha demostrado, que sin armas y sin recursos, sin órden y sin disciplina no podia hacerse otra cosa que lo que desgraciadamente se hizo, «una guerra larga,» que habia de tener por resultado inmediato «arruinar el país, aniquilar el partido, enemistarlo con todos los demás, desacreditar la causa y perderla.»

El ilustre conde de Morella, que habia visto antes que yo las terribles consecuencias de tan temeraria empresa, hizo cuanto estaba de su parte para evitar la causa y los efectos, pero sus consejos fueron desatendidos, como lo fueron mas tarde las observaciones que creí deber dirigir al ver que se queria que un hombre sin «religion, sin patriotismo y sin credo político» fuese indispensable para salvar una causa cuya bandera tenia por lema DIOS, PATRIA Y REY: absurdo mayúsculo para el que sabe que la «religion,» la «patria» y el «trono» están muy por encima de toda personalidad.

Voluntarios, tened presente lo que os dije en mayo del 72, y decidme ahora vosotros: ¿Dónde están ahora los seis mil y pico de hombres de la provincia de Gerona que se alistaron á las filas de Saballs? ¿De qué ha servido la sangre que derramasteis en las paredes de «Vich, Berga, Olot, Puigcerdá y otros puntos?» Y si esto no os mueve, volved los ojos á la Seo, vuestro último baluarte, que vuestros gefes os pintaron invencible.

Despertad, «voluntarios;» no escuchéis, no, esos «laborantes» que por no sacrificar una lámina del empréstito carlista, que tomaron con usura, sacrificarian el mundo entero.

Abandonad «esos cafres, esos perjuros,» que pisan á cada paso la bandera tres veces santa que en mal hora levantaron. Dejad esos verdugos que, abusando de vuestro entusiasmo, y sin otro objeto que el de crearse un «nombre» y «una fortuna,» os sacrifican como á corderos. Acordaos que sois españoles, escuchad los ayes de la madre patria, oid el

grito de paz que sale del corazón de vuestros hermanos: «la caridad» lo exige, el «pueblo» lo reclama, «Dios» lo manda, y os lo suplica vuestro antiguo general, que de corazón os ama,—José Estartús.

Gerona y setiembre de 1875.»

El lenguaje que emplea Estartús al ocuparse del hombre «sin religion, sin patriotismo, sin credo político, del café y perjurio que quiere solo crearse un nombre y una fortuna,» es el de todos los anti-saballistas. Solamente que muchos no se atreven á estamparlo y Estartús tiene la franqueza de decirlo.

(«Provincias.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Shangai 30.—El ministro inglés, Mr. Wade, ha declarado al gobierno de China que saldria hoy del imperio chino si sus reclamaciones no fuesen atendidas de una manera satisfactoria.

Constantinopla 30.—El «Diario Oficial» dice que las instrucciones recibidas por Server-Pachá son de escuchar la relacion de cada cónsul por separado, pero sin entrar en negociaciones con ellos.

París 1.º de octubre.—El «Diario Oficial» publica varios decretos nombrando siete generales de division y 17 de brigada.

El Consejo de Ministros se ocupará hoy de un importante incidente surgido en el seno del ministerio con motivo del discurso pronunciado recientemente por Mr. Leon Say, que Mr. Buffet se niega á publicar en el «Diario Oficial» por contener una frase que dice que la mayoría de 24 de mayo fue disuelta afortunadamente.

Viena 1.º.—El gobierno de Sérvia ha notificado á las potencias la serie de violaciones cometidas por los turcos en la frontera.

La actitud de Sérvia para con la Puerta inspira viva inquietud.

París 1.º.—Hoy se ha celebrado un importante Consejo de ministros.

En él se ha discutido detenidamente la cuestion relativa al discurso de Mr. Leon Say, que el vicepresidente del Consejo se negaba publicar en el «Diario Oficial.»

Después de varias esplicaciones, los ministros han llegado á una avenencia, quedando conjurada la crisis ministerial.

Todos los ministros continuarán desempeñando sus carteras, y mañana será conocido la solución de la fórmula de avenencia.

Ragusa 1.º.—El 28 hubo un serio combate en Klepavizza, y el 29 y 30 otro cerca de Prepatuizza.

Los tres combates han sido favorables á los turcos, los cuales han conseguido forzar los desfiladeros que defendian enérgicamente mil 200 insurrectos.

Las fuerzas otomanas que tomaron parte en esta operacion de guerra se componian de 4.000 hombres.

París 1.º.—El arreglo acordado en Consejo de ministros para poner término á la cuestion pendiente entre el ministro de Hacienda y Mr. Buffet, consiste en la publicacion en el «Diario Oficial» del discurso pronunciado por el primero, con una carta del mismo dando á sus palabras una esplicacion, que ha sido aprobada en Consejo de ministros.

París 1.º.—Segun noticias de la frontera, las pérdidas de los carlistas en la última accion librada en

las inmediaciones de San Sebastian por el general Trillo son muy considerables.

Marsella 30.—Los individuos del Comité central han sido condenados por el tribunal á penas que varian desde cuatro meses á quince dias de prision, y á una multa desde 100 francos á 50.

Seis acusados han sido condenados solamente á 50 francos de multa y 5 han sido absueltos.

Berlin 1.º.—Corre el rumor de que las potencias no directamente interesadas en los asuntos de Turquía, como Alemania, Francia é Italia, van á constituir un arbitraje en la cuestion oriental.

(«Epoca.»)

Crónica Local.

En la noche del martes llegó á esta por via de Ciudadela el coche-correo conductor de la correspondencia llegada á aquel punto por via de Alcedia; y en la tarde de ayer fué despachada para los espesados puntos la que hasta las cuatro fué depositada en la Administracion.

* *

Las amonestaciones de nuestras autoridades civil y local dadas á los dueños de algunas casas acerca el pernicioso vicio del JUEGO, no han sido atendidas por alguno ó algunos de ellos, segun rumores que circulan.

* *

Como dijimos en telegrama particular los dias 19 y 20 del actual son los señalados á esa isla para hacer entrega en la Caja de la provincia de los mozos de la actual quinta.

* *

La Comision provincial de estas islas con fecha 29 de Setiembre último dice al señor Gobernador:

«Excmo. señor: En contestacion á la consulta hecha á este Cuerpo provincial por el alcalde de Mahon, referente á si han de ser devueltos á los mozos de reemplazos anteriores que deban cubrir cupo en la presente quinta los expedientes que presentaron oportunamente, ó si se han de instruir de nuevo; ha acordado manifestarle que dado caso de que se apele á los referidos reemplazos, se instruyan nuevamente los expedientes para aquellos que el día de la declaracion de soldados les asistan las exenciones prescritas en los artículos 76 y 77 de la ley de quintas vigente, quedando archivados todos los que se hayan instruido con anterioridad.»

* *

En Palma se hallan ya á la venta las nuevas cédulas de vecindad.

* *

Ocho nada menos son los periódicos suspensos en Madrid:

«El Pabellon Nacional,» «El Correo de Madrid» «La Opinion Pública,» «La Crónica Hispano-Americana,» «El Perro Grande,» «La Crónica de Guerra y Marina,» «El Pueblo Español» y «La Prensa.»

* *

Dice un periódico madrileño que los nuevos sellos de comunicaciones que se expenden en la actualidad con el busto de S. M. han sido falsificados, distinguiéndose de los legítimos por lo confuso y borroso del grabado y por la mala estampacion de la tinta.

* *

Segun anuncia la «Crónica Balear» el juéves último salió de Palma para Madrid el diputado provincial por este distrito señor Baron de Benimuslem.

Dicho señor segun oimos lleva el encargo de visitar á S. M. en nombre de nuestra Corporacion municipal.

* *

SUSCRICION para atender á las obras de reparacion que se están practicando en la Ermita de Nuestra Señora del Monte-Toro.

Sigue la Parroquia de Alayor.

	Rs. vn.	Cénts.
Suma anterior.	3200	29
El Muy Ilustre Ayuntamiento.	100	00
D. Mateo Fuguet.	4	00
D.ª Esperanza Meliá.	20	00
D. Pedro Goñalons.	8	00
» Cosme Mercadal.	2	00
» Juan Pons Seguí.	8	00
» Juan Carreras.	8	00
» Antonio Mascaró.	8	00
» Clemente Pons.	2	00
» Bartolomé Meliá.	10	00
» Jaime Cardona.	4	00
» Benito Carreras.	2	00
» Poncio Mascaró Jover.	4	00
» N. N.	4	00
» Miguel Seguí Carreras.	8	00
» Vicente Villalonga Carreras.	10	00
» Juan Huguet.	12	00
» Ramon Pons.	8	00
» Pedro Pons Castell.	4	00
» Juan Pons Carreras.	20	00
» N. N. (Bini-atzáu).	10	00
» Tomas Mercadal Llull.	40	00
D.ª Antonia Pons y Pons.	6	00
D. Antonio Caules Pons.	6	00
» Juan Torres.	4	00
» Antonio Mir.	6	00
» Antonio Pons y Pons.	6	00
» Juan Mir.	12	00
» Benito Mascaró.	6	00
» Juan Fortuny Canóvas.	4	00
» Bartolomé L. Pons.	4	00
D.ª Juana N.	2	50
Una devota.	16	00
D.ª Esperanza Salort.	16	00
D. Basilio Enrich Pons.	20	00
» N. N. (Bini Jamó).	4	00
D.ª Margarita Pons de Villalonga.	10	00
D. Juan Riudavets Petrus.	12	00
» N. N.	2	67
D.ª Catalina Pons Florit.	10	00
D. Gabriel Pons Pons.	7	00
Una devota persona.	2	00
Suma.	3552	46

Comunicados.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Muy señor nuestro: Con un particular gusto hemos leído el suelto que tan oportunamente ha publicado en su apreciable periódico número 779 de 5 del actual, referente al atraso que sufren las clases pasivas de esta isla, por cuyo motivo no podemos menos de darle las mas espresivas gracias por el interés que se toma en un asunto de tanta importancia en favor de una clase tan respetable bajo todos conceptos.

Por lo tanto repetimos á V. todo el agradecimiento que nos inspira su humanitaria conducta, rogándole se sirva aceptar la seguridad de nuestra distinguida consideracion.

Varios retirados.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Marcos papa y San Sergio mártir.

CULTOS.

Coate de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en San Francisco.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 6.

De N. Orleans en 77 dias corb. Alta Gracia c. D. Pedro Domenech con 16 trips. 5 ps. duelas y resina.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 1 minutos de la mañana.
—Pónese á las 5 horas, y 34 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 2 horas, y 24 minutos de la tarde.
—Pónese á las 11 horas, y 4 minutos de la noche.

**PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES
EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 4.—5'20 t.

Mahon 5.—5'37 t.

Durante el presente mes llegarán á la isla de Cuba 18.000 hombres.

Gran recepcion en Palacio.

3 p. ≡ Interior, 16'35.

Exterior, 18'25.

Bonos, 54'15.

Madrid 5.—5'45 t.

Mahon 6.—11'6 m.

Ha sido destruida la maestranza carlista en Cataluña.

El general Quesada regresará el sábado al Norte.

3 p. ≡ Interior, 16'30.

Exterior, 00'00.

Bonos, 53'90.

Alcaldia de Mahon.

ELECCIONES.

Quedan espuestas en los pórticos de estas Casas Consistoriales las listas por barrios de todos los vecinos y domiciliados de este distrito Municipal que, segun la ley electoral de 20 de Agosto de 1870, tienen derecho á ser electores.

Las reclamaciones que quieran producirse tanto de inclusion como exclusion en dichas listas, así como de rectificacion de nombres y apellidos, se presentarán en la Secretaría del Ayuntamiento todos los dias no feriados hasta el 20 del actual de 9 de la mañana á la una de la tarde que son las horas marcadas de oficina; advirtiendo que trascurrido dicho plazo no se admitirá ninguna reclamacion.

Mahon 6 de Octubre de 1875.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

Casino de la Union.

Debiendo proveerse la plaza de conserje de este casino, se hace presente por medio de este anuncio, á fin de que las personas que aspiren á desempeñarla presenten sus solicitudes antes del dia 15 del actual al infrascrito presidente, en cuyo poder se hallarán las condiciones á que deberá sujetarse dicho conserje.

Mahon 5 de Octubre de 1875.—El Presidente, Francisco Ponseti.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO RICO.

Saldrá del puerto de Barcelona de últimos de Octubre á primeros de Noviembre, el magnífico y muy veloz vapor español

ALEGRIA.

Su capitán D. Tomás P. Mercader, admitiendo carga y pasajeros. Se despacha en la calle de Mendizabal núm. 19, bajos. Agentes de aduanas P. Bertran Pastor y C.ª calle Cristina n.º 12, entresuelo. Barcelona. 1

FOTOGRAFIA PARISIENSE.

NICOLAS NICOLAT.

ARTISTA FOTÓGRAFO.

PLAZA DE ESPARTERO 16.

MAHON.

AL PUBLICO.

Abierta la nueva Fotografía, se harán retratos de diferentes tamaños sumamente baratos.

Retratos 1.ª clase esmalte 20 pesetas docena.

2.ª clase, varniz porcelana 12 " "

3.ª id. 6 " "

Tambien se harán reproducciones de todas clases. Horas de trabajos de 9 de la mañana á 3 de la tarde.

BUÑUELOS.

Los habrá los sábados, domingos y fiestas en la calle del Castillo núm. 161, casa del Tio Pepe.

Leche de burra.

Se encontrará en la calle de Cifuentes núm. 53.

Nodriza.

En esta imprenta informarán de una que desea encontrar criatura para amamantar en su propia casa.

PARA ALQUILAR.

Lo está la casa de la calle del Bastion núm.º 43, al lado del Teatro.

Informarán calle Cos de Gracia 36.

Lo está la casa calle de Gracia núm. 91. Darán razon Deyá, 2.

PARA VENDER.

BUENA OCASION.

Por ausentarse su dueño se venden la finca siguiente:

Una casa calle del Castillo números 67 y 69 con muebles ó sin ellos. En la misma informarán.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.